
關注九巴 1A線脫班問題 

運輸署的書面回覆  

運輸署一向密切監察各巴士路線(包括九巴第 1A 號線)的穩定性及服務水

平，除了會審核專營巴士公司的營運報表、翻查有關路線的行車紀錄及留

意乘客提出的投訴或建議等渠道外，亦會適時派員前往個別站點進行服務

調查，紀錄有關的班次、行車時間及載客情況等資料作參考及跟進。在接

獲有關脫班的個案後，本署亦會轉介有關投訴內容予九巴調查因由和採取

適當的跟進行動，並督促其必須按規定的班次要求提供服務，以確保班次

能準時開出，減少乘客的候車時間。 

若脫班是由於一些非巴士公司所能控制或預測的外在因素(例如公眾活動、

交通擠塞、交通意外及惡劣天氣等)，該署會與專營巴士公司共同研究改善

措施，例如修改行車路線、調整時間表以配合實際的行車時間等，以穩定

服務班次。 

而針對一些在專營巴士公司的控制範圍內（例如司機人手短缺、車輛故障

和車輛不足等）的脫班個案，運輸署會要求有關公司在指定時間內實施改

善措施，並作跟進調查，以確定其改善措施的成效。 

運輸署可經由有關系統查閱巴士從總站開出的時間，惟當中並沒有另外紀

錄巴士於何時到達各中途站。本署過往曾向九巴查詢九巴第 1A 號線的行

車紀錄，九巴回覆表示只有巴士從總站開出的時間資料，至於巴士到達中

途站之時間或會受路面情況而有所影響。 

就有關九巴第 1A號線的服務情況，本署已翻查 2020年 10至 12月期間的

行車紀錄，紀錄顯示有關路線之開出時間大致符合班次要求，乘客的平均

等候時間亦與服務詳情表所列的時間相約，並未見嚴重脫班之情況。 

就有關上述路線的客量情況，本署已於早前批准九巴安排 12.8 米之車輛

行駛該路線，以提高有關路線的可載客量。 
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